
   

令和５年 第12回教育委員会 会議録 
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場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 
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及び行事予定  10月行事予定 

 

議   案  第29号 令和５年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考（８月定例会選

考分以降）について 

       第30号 教育委員会事務の点検・評価（令和４年度分報告書）について 

       第31号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について 

 

報   告  １ 令和５年度野々市市表彰被表彰予定者（教育委員会関係）について 

２ 野々市市学校給食センター連絡会設置要綱の一部を改正する告示につ 

いて 

３ 令和５年度小中学校の行事日程について 

４ 中国深圳小学教育交流訪問団の訪問日程について 

５ 令和５年度野々市市立志式について 

６ 夏休み古代体験2023の報告について 

７ 歴史まちあるき講座の実施について 

８ 「林の郷を知る」講演会について 

        

そ の 他  ・教育委員会におけるペーパーレス会議の導入について 
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議  事 

 

開会（午後３時05分） 

 

大久保教育長 令和５年第12回の定例教育委員会を開会したいと思います。本日、午前中に

校長会議がありました。長い２学期が始まってひと月経ちました。でも、冬

休みまであと３ヶ月もあるということで、本当に体調を崩さず、先生方には

頑張っていただきたいということを申し上げました。夏休み明けというこ

とで、悩みのある児童生徒さんたちもいるので、しっかりとフォローしてい

ただくよう、いろいろそういう話もしたところでございます。 

何となく涼しくなってきました。最低気温が20度を下回る日が明日あさっ

てから来ます。10月３日だったかは、15度ぐらいまで下がるようですので、

本当に朝晩涼しいというより急に寒くなったりするかと思います。 

先だっては中学校の運動会がございました。「熱中症に注意をして」という

ことで、運動会が開かれました。３年、４年ぶりぐらいですか。来賓席もた

くさんの方で、新しい市議会議員の皆様にもお越しいただいて、私も含めて、

みんなそうだと思いますが、子供たちから元気をいただいた、そんな運動会

であったのではないかと思います。 

来週10月３日、４日は小学校の運動会もございます。小学生の元気な姿をま

た見られることと思いますし、その前日10月１日は、地区公民館主催の地区

運動会が４ヶ所で行われます。富奥地区に至っては、雨・雨・コロナ禍・コ

ロナ禍・コロナ禍ということで、６年ぶりに開かれるということでございま

す。地域みんなでワイワイガヤガヤと、やはり人と人の繋がりがとても大事

だと思います。運動会のやり方を忘れたというような話も聞きますが、やっ

てみたら楽しかったねというふうな、きっとそういう楽しい運動会になり、

より良い地域の絆がまた深まるのではないかという期待もいたしていると

ころでございます。 

それでは、座って進行させていただきますよろしくお願いします。 

本日の議事録の署名を北村委員と中江委員にお願いしたいと思います。 

よろしくお願いいたします。 

なお、本日は傍聴の希望がございましたので、傍聴を許可いたしております

ことを申し添えます。 

それでは、９月の教育長の活動報告について報告をさせていただきます。 

大久保教育長 「９月の活動報告」説明 

       8/24 定例校長会議 

⑤管理関係 
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「当たり前の物差しの違い」（若手との物差しの違い） 

→間違いが怖い 

  言い換えのすべ、はっきりと物事を伝えることが大事 

   第11回定例教育委員会 

8/30 ２学期初日あいさつ運動 

8/31 野々市ライオンズクラブ感謝状贈呈式 

市立小学校５校へSDGｓに関する図書寄贈 

          第２回新時代中日地方民間友好団体交流大会開幕式 

～日中平和友好条約締結45周年記念事業 

       9/1  朝礼・部課長会議 

令和６年度当初予算政策的事業費概算要求市長裁定 

9/2  日本酒「猩々」と山の恵み＆甘美な歌声に酔う 

9/4  令和５年度第１回野々市市行政評価委員会 

金沢教育事務所長 来庁 

9/5  令和５年第４回（９月）野々市市議会開会（松本哲幸教育委員再任） 

   教育福祉常任委員会 

本会議再開 工事請負契約の締結（布水中増築） 

9/6  えふえむ・エヌ・ワン ホームタウンののいち出演 

一般質問 部内ヒアリング 

9/7  一般質問 市長ヒアリング 

一般質問 部内ヒアリング 

9/8  一般質問 部内ヒアリング 

一般質問 市長ヒアリング 

9/9  北国街道 重要文化財「喜多家」おそうじ作戦初秋編 表敬 

9/10 ラグビーワールドカップ2023パブリックビューイングin野々市 

9/12 市議会 一般質問 

9/13 市議会 一般質問 

9/14 予算決算常任委員会（９月補正予算） 

9/15 予算決算常任委員会（令和４年度決算） 

9/16 布水中学校・野々市中学校 運動会 参観 

9/19 庁議 

シルバー人材センター主催夏休み学習応援おもしろ教室実績報告 

9/20 教育福祉常任委員会・予算決算常任委員会教育福祉分科会 

9/21 学校給食における野々市産一等米コシヒカリの提供目録贈呈式 

          第９回野々市市遺跡調査指導委員会 

          野々市明倫高等学校ＰＴＡ文部科学大臣表彰受賞市長報告 

9/22 学校訪問（富陽小学校） 
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   野々市市連合町内会研修会 

9/23 ＭＯＡ美術館野々市児童作品展表彰式 

9/24 令和５年度野々市市総合防災訓練「災害対策本部運営訓練」 

9/25 金沢武士団2023-2024シーズン開幕 市長表敬 

日清食品カップ第39回全国小学生陸上競技交流大会 

男子コンバインドＢ競技 ５位入賞選手 表敬 

 

大久保教育長 ９月の活動報告についてご質問等ございませんでしょうか。 

それでは、続いて10月の行事予定に参ります。事務局お願いします。 

山下 部長  「10月行事予定表」説明。 

（説明の概要） 

10/1 地区公民館運動会 

10/2 朝礼・部課長会議 

教育委員辞令交付式 

第13回教育委員会 

       10/3 野々市小学校・御園小学校・富陽小学校 運動会 

10/4 菅原小学校・館野小学校 運動会 

10/9 「林の郷を知る」講演会 鼎談 林郷の形成を辿る 

10/11 白山野々市保護区保護司会令和５年度学校との連携事業「講演会」 

10/14 いしかわ百万石文化祭2023野々市市オープニングセレモニー 

10/15 いしかわ百万石文化祭2023開会式 

10/16 庁議 

   野々市じょんからまつり第２回実行委員会 

10/19 学校訪問（野々市小学校） 

10/21 白山・野々市地区同和教育講演会 

10/22 第41回野々市じょんからの里マラソン大会 

10/23 教育福祉常任委員会 

10/24 定例校長会議 

10/26 第14回定例教育委員会 

野々市ライオンズクラブ結成55周年記念例会 

       10/27 令和５年度石川県市町教育委員会連合研修連合研究大会 

10/28 野々市市立館野小学校創立40周年記念式典 

 

大久保教育長 10月の行事予定でございました。この件について、質問等ございませんでし

ょうか。 

       それでは議案に参ります。議案第29号「令和５年度野々市市教育委員会表彰

被表彰者選考（８月定例会選考分以降）について」事務局お願いします。 
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山下 部長  議案第29号「令和５年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考（８月定例会

選考分以降）について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・被表彰候補者 教育振興表彰 追加４名 

教育委員会表彰要綱に基づき、スポーツ競技の全国大会において団体３

位または個人８位以内に入賞された方、北信越大会において優勝した方

を選出。 

 

大久保教育長 議案第29号「令和５年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考（８月定例会

選考分以降）について」ご質問等ございませんでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

続きまして、議案第30号「教育委員会事務の点検・評価（令和４年度分報告

書）について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第30号「教育委員会事務の点検・評価（令和４年度分報告書）について」

説明。 

（説明の概要） 

・８月の定例教育委員会にて、委員に案を配付し確認依頼。 

・特に指摘等がなかったため、この報告書を完成として10月の教育福祉常任

委員会で議会に報告する。 

 

大久保教育長 議案第30号「教育委員会事務の点検・評価（令和４年度分報告書）について」

ご質問ご意見等ございませんでしょうか。それでは、この議案につきまして

ご承認いただけますでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

それでは、議案第31号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」

事務局お願いします。 

山下 部長  議案第31号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」は、個人

情報等不開示に当たる内容もございますので、本案件を非公開でお願いし

たいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

大久保教育長 それでは、議案第31号については、個人情報等の不開示に当たる内容も含ま

れてくるということでございます。これより先の議案第31号の審議につき

ましては、教育委員会会議規則第13条第１項の規定により、非公開とし、日

程調整後、休憩後に再び行いたいというふうに思います。これに賛成の方の

挙手をお願いいたします。 

        ≪ 全員挙手 ≫ 

大久保教育長 全員挙手でございます。教育委員会会議規則第13条第１項の規定によって、
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本議案の審議は非公開といたします。日程調整後休憩を挟み、審議といたし

ます。 

それでは、報告に参ります。 

報告１「令和５年度野々市市表彰被表彰予定者（教育委員会関係）について」

事務局お願いします。 

塩田 課長  報告１「令和５年度野々市市表彰被表彰予定者（教育委員会関係）について」

説明。 

（説明の概要） 

・教育委員会関係 16名を市の方に上申 

自治功労表彰 ４名 

スポーツ功労表彰 12名 

       ・9/27（水）午後３時からの市表彰選考委員会にて最終的に決定 

 

大久保教育長 報告１「令和５年度野々市市表彰被表彰予定者（教育委員会関係）について」 

ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは、続きまして、報告２「野々市市学校給食センター連絡会設置要綱

の一部を改正する告示について」事務局お願いします。 

 

北 担当課長 報告２「野々市市学校給食センター連絡会設置要綱の一部を改正する告示

について」説明。 

（説明の概要） 

・改正理由 構成員の見直しその他所要の改正を行うもの 

・要  旨 (１)連絡会の構成員に教育総務課学校教育担当課長を加える 

(２)連絡会の座長を給食センター所長とする 

(３)食材費に係る会計監査に関する規定を削除する 

・施行期日 公表の日 

 

大久保教育長 報告２「野々市市学校給食センター連絡会設置要綱の一部を改正する告示

について」ご質問等ございませんでしょうか。 

会計監査は、市の会計監査に属するということで、会計監査がなくなったわ

けではないですね。より強固な会計監査を受けるということになったとい

うことですね。 

北 担当課長 はい。 

大久保教育長 それでは、報告３「令和５年度小中学校の行事日程について」事務局お願い

します。 

大塚 参事  報告３「令和５年度小中学校の行事日程について」説明。 

（説明の概要） 
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学校行事は、授業だけでは得ることのできない生きる力を育むための重要

な学びの場である。熱中症予防や感染予防対策と子供の学びのバランスを

とりながら実施していく必要があると考える。 

・運動会 中学校は９月16日（土）に実施。 

小学校10月３日（火）、４日（水）に開催。 

・宿泊体験学習・修学旅行 野々市小学校は、６年生が２つグループに分か

れて実施。後発隊は９月に実施。他の学校は実施済み。 

・小学校音楽会 11月８日（水）に開催。 

・中学校合唱コンクール 10月25日（水）、26日（木）に開催。 

・卒業式 未定（決まり次第報告） 

 

大久保教育長 報告３「令和５年度小中学校の行事の日程について」ご質問等ございません

でしょうか。 

それでは、報告４「中国深圳小学教育交流訪問団の訪問日程について」事務

局説明お願いします。 

大塚 参事  報告４「中国深圳小学教育交流訪問団の訪問日程について」説明。 

（説明の概要） 

・滞在期間 11月13日（月）～11月16日（木） （４日間） 

・日  程  

13日（月） 野々市小学校での歓迎式典 

ホームステイ家庭との対面式 

14日（火） 午前は野々市小学校、午後は富陽小学校との交流活動 

夜は野々市市教員との交流会 

15日（水） 午前は館野小学校との交流活動、午後は市内研修 

               夜は日中友好晩餐会を開催 

16日（木） 野々市小学校にて送別会、関西研修へ 

 

大久保教育長 報告４「中国深圳小学教育交流訪問団の訪問日程について」ご質問、ご意見

等ございませんでしょうか。 

それでは、続いて報告５「令和５年度野々市市立志式について」事務局お願

いします。 

田村 課長  報告５「令和５年度野々市市立志式について」説明。 

（説明の概要） 

人生の分岐点に立つ14歳の少年少女が自ら志を立て、次代を担う者として

の自覚と希望を持つための機会とするという趣旨。 

・日  時 11月21日（火）午後２時から 

・対 象 者 市内在住の中学２年生577名 
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・会  場 野々市市文化会館フォル大ホール 

・講 演 会 株式会社マルガー 代表取締役 柴野大造氏 

 

大久保教育長 報告５「令和５年度野々市市立志式について」ご質問等ございませんでしょ

うか。 

それでは、報告６「夏休み古代体験2023の報告について」事務局お願いしま

す。 

田村 課長  報告６「夏休み古代体験2023の報告について」説明。 

       （説明の概要） 

文化財普及啓発事業として、今年度も夏休み７月21日から御経塚ふるさと

歴史館を中心に古代体験イベントを開催。 

・７月21日（金）～８月６日（日） 製作体験（縄文土器や勾玉づくりなど） 

・８月26日（土）土器野焼き 

・そのほか弓矢体験、黒曜石体験 

 

大久保教育長 報告６「夏休み古代体験2023の報告について」ご質問等ございませんでしょ

うか。 

安嶋 委員  昨年に比べると、参加者が大幅に増加していますが、これはチラシを小中学

校に配ったということなのか、例年からやっていて、コロナ明けで増えたと

か、増加の要因はどのようなところだと考えていますか。 

田村 課長  コロナ明けによる増加と解釈しております。 

安嶋 委員  ありがとうございました。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

それでは、報告７「歴史まちあるき講座の実施について」事務局お願いしま

す。 

田村 課長  報告７「歴史まちあるき講座の実施について」説明。  

       （説明の概要） 

野々市の本町地区、旧北国街道にある歴史遺産を広く周知してもらおうと

いう企画のもとで行う講座。 

・日  時 11月19日（日）午後１時30分から 

・講  師 金沢美術工芸大学教授 鍔 隆弘 氏 

 

大久保教育長 報告７「歴史まちあるき講座の実施について」ご質問等ございませんでしょ

うか。 

募集媒体は何ですか。 

田村 課長  広報野々市とホームページに出してある事業です。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。鍔先生の専門は何でしょうか。 
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田村 課長  鍔先生は庭園関係の専門の方です。喜多家の保存活用計画策定の際に委員

になってくださったという経緯があります。鍔先生自身も、野々市の本町地

区の庭は金沢とは違う特徴を持っているというふうにお考えで、非常に興

味深く思っているそうです。そういう意味では、喜多家の活用計画を作る際

には非常に細かく調査を行ってくださいまして、水毛生家、旧藤村家にも興

味を持っておられます。 

大久保教育長 旧藤村家については、明治天皇が来られた部屋の他の部屋にも入れるので

しょうか。 

田村 課長  確実にお見せする場所は、明治天皇の休憩場所になった仏間。ちょうどその

前の庭は旧藤村家、当時の藤村さんが作られたと思っていますが、こちらは

確実にお見せししたいと考えています。 

大久保教育長 その他ご質問等ございませんでしょうか。 

 続きまして、報告８「『林の郷を知る』講演会について」事務局お願いしま

す。 

田村 課長  報告８「『林の郷を知る』講演会について」説明。 

       （説明の概要） 

地元上林の方が実行委員会を開き、上林を含めた林氏というものをもっと

広く知っていただきたいという趣旨のもとで歴史講演会を開催する。 

・日  時 10月９日（月）午前10時30分～ 

・場  所 富奥防災コミュニティセンター集会室 

・講  演 金沢学院大学名誉教授 東四柳 史明 氏 

・鼎  談 金沢学院大学名誉教授 東四柳 史明 氏 

北海道十勝毎日新聞社代表取締役社長 林 浩史 氏 

      野々市市長 粟 貴章 氏 

      野々市市教育委員会教育部生涯学習課長 田村 昌宏 氏 

 

大久保教育長 入場無料ですね。 

田村 課長  入場無料です。富樫氏と林氏は切っても切れない関係ですので、ぜひお越し

いただければと思っております。 

大久保教育長 この件についてご質問等ございませんでしょうか。 

林氏と富樫氏、林氏のあとに富樫氏が活躍したのですか。それとも並行です

か。 

田村 課長  鎌倉時代に入ってきますと、武士というものが出てきます。林氏、富樫氏が

金沢の平野で台頭した武士だったのですが、林氏は今の下林・中林・上林を

含めた鶴来の一帯を治めていた。そして富樫氏については、金沢市の四十万

辺りを治めていました。勢力的には林氏の方が断然強かったのですが、承久

の乱により後鳥羽上皇に林氏がついたことによって没落してしまいます。
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その後に富樫氏が林氏を拠点にしていたところを治めて、最終的には加賀

一国になったという歴史背景があります。林氏につきましては、そういった

歴史背景があるので、ご講演いただく東四柳先生もおっしゃっていました

が、非常に資料が少なく実態がつかみにくいが、手取川の扇状地開発、野々

市が発展する過程で林氏の力は切っても切れないため、わかる範囲の中で

お話いただけるかと思っております。 

大久保教育長 その他、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それではその他に参ります。「教育委員会におけるペーパーレス会議の導入

について」事務局お願いします。 

塩田 課長  「教育委員会におけるペーパーレス会議の導入について」説明。 

（説明の概要） 

・10月２日の臨時教育委員会からペーパーレス会議を導入する。 

・10月、11月の教育委員会は試行期間として、紙資料とタブレットを併用し

た形で会議を行う。 

・12月からは完全ペーパーレスで会議を進める。 

 

大久保教育長 「教育委員会におけるペーパーレス会議の導入について」ご質問等ございま

すでしょうか。 

続きまして、今後の日程調整を行います。 

≪ 日程調整 ≫ 

12月の定例教育委員会は12月19日（火）午後３時から行いたいと思います。 

それでは、非公開の議案もございますが、一旦閉めさせていただきます。 

 

       ≪ 休 憩 ≫ 

        

大久保教育長 それでは引き続き、議案第 31号につきまして、審議を行います。先ほど委

員の皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13条第１項

の規定によって、本議案の審議は非公開といたします。 

 

       ≪ 非公開 ≫ 

 

 

 

 

 

大久保教育長 それでは以上をもちまして、第 12回定例教育委員会を終了させていただき 

ます。長時間ありがとうございました。 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 
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閉会（午後６時 15分） 

 

 


